
本报讯（记者 曾小凤 秦越）昨
晚，中国男子篮球职业联赛（CBA）一场
比赛在晋江祖昌体育馆举行，由福建晋
江文旅男篮主场迎战吉林九台农商行男
篮。当晚，晋江团市委、晋江市青年商
会、晋江经济报社、福建SBS浔兴俱乐
部、晋江市快递行业团工委共同携手，开
展“团聚温暖 青‘新’相伴”——关爱快
递、外卖小哥暖冬慰问活动，组织35名快
递、外卖小哥及家属到现场观看比赛，一
同感受篮球运动的激情与魅力。

“幸福来得太突然了！第一次在
现场看球赛，心情很激动。更惊喜的
是，还有暖冬大礼包，心里更是暖暖
的。”顺丰同城员工夏传强兴奋地说
道，其公司当晚共来了6位同事，大家
都沉浸在这份喜悦之中。

在现场，第一次在场边观看CBA
的夏传强，目光紧紧锁定在赛场上。
每当场上出现精彩配合，他便抑制不
住内心的激动，兴奋地欢呼起来；而当
球员错失得分良机时，他又忍不住抱
头表示遗憾，一脸惋惜。和他一同被
邀请来观赛的快递、外卖小哥及其家
属也同样沉浸在比赛的激烈氛围中，

欢呼、呐喊此起彼伏，与赛场上的激烈
角逐相互呼应。

“快递、外卖小哥是城市的‘摆渡
人’，无论严寒酷暑、刮风下雨，他们都
穿梭在晋江的大街小巷，为大家的生
活提供了极大的便利。是他们的汗水
与努力，让城市充满了生机与活力。”
比赛现场，晋江市青年商会代表施展
鸿、福建 SBS浔兴俱乐部代表李江淮
为快递从业青年代表派送“暖冬大礼
包”。施展鸿表示，一直以来，晋江市

青年商会积极关注社会民生，践行社
会责任。在新春佳节来临之际，希望
给新就业形态工作者带去一份温暖和
关怀，让他们感受到这座城市对他们
的尊重与感激。

据悉，本次慰问活动是 2025 年
“行进中国 大爱晋江”暖冬行动的配
套活动。本场活动送出的大礼包全
部由“行进中国 大爱晋江”2025年暖
冬行动征集而来。其中，晋江市青年
商会给予了大力支持。
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创新发展“晋江经验”在中国式现代化建设中奋勇争先
2023年福建省报刊十大名栏目

新华社北京1月20日电 中共中
央政治局 1月 20日召开会议，审议
《中央政治局常委会听取和研究全国
人大常委会、国务院、全国政协、最高
人民法院、最高人民检察院党组工作
汇报和中央书记处工作报告的综合
情况报告》《关于全面推动黄河流域
生态保护和高质量发展的意见》。中
共中央总书记习近平主持会议。

会议对全国人大常委会、国务
院、全国政协、最高人民法院、最高人
民检察院党组和中央书记处 2024年
的工作给予充分肯定，同意其对2025
年的工作安排。会议认为，过去一

年，5家党组坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，坚定维
护党中央权威和集中统一领导，强化
使命担当，扎实履职尽责，加强党组
自身建设，认真履行全面从严治党主
体责任，为以中国式现代化全面推进
强国建设、民族复兴伟业作出新贡
献。中央书记处在中央政治局、中央
政治局常委会领导下，履职尽责、积
极作为，在推动党中央有关决策部署
落实、加强党内法规建设、指导群团
组织建设和改革、整治形式主义为基
层减负等方面做了大量工作。

会议强调，新的一年，5家党组要

以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，坚持党中央集中统一领
导这个最高政治原则，确保思想统
一、方向一致、令行禁止。要树立和
践行正确政绩观，坚持干字当头，奋
发进取、善作善为，合力推动改革攻
坚，扎实推动高质量发展，在全面推
进中国式现代化的新征程上展现新
担当新作为。中央书记处要立足自
身职责，增强政治能力，抓好重点工
作落实，从严加强自身建设，高质量
完成党中央交办的各项任务。

会议指出，黄河流域生态保护和
高质量发展是事关中华民族伟大复

兴和永续发展的千秋大计，要深刻领
会党中央战略意图，牢牢把握重在保
护、要在治理的战略要求，以进一步
全面深化改革为动力，推动黄河保护
法全面实施，尊重自然规律，着重处
理好水与人口、粮食、能源的关系，推
动发展方式全面绿色转型。

会议强调，要持续完善黄河流域
生态大保护大协同格局，系统提升上
游水源涵养能力，加强中游水土保
持，推进下游湿地保护和生态治理。
要把水资源作为最大刚性约束，深挖
节水潜力。要毫不放松保障黄河长
久安澜，确保重要堤防水库和基础设

施安全。要全面深化改革扩大开放，
加强与西部大开发、中部崛起等区域
战略对接，在高质量发展上不断取得
新成效。要保护传承弘扬黄河文化，
加强文化遗产整体性系统性保护，传
承历史文脉和民族根脉，推动文化和
旅游融合发展。中央区域协调发展
领导小组要加强统筹协调和督促指
导，中央有关部门要加大支持力度，
沿黄省区各级党委和政府要切实履
行主体责任，坚决贯彻党中央决策部
署，扎实推进重点任务落实，推动重
大改革事项落地。

会议还研究了其他事项。

习近平主持召开中共中央政治局会议
审议《中央政治局常委会听取和研究全国人大常委会、国务院、全国政协、
最高人民法院、最高人民检察院党组工作汇报和中央书记处工作报告的
综合情况报告》《关于全面推动黄河流域生态保护和高质量发展的意见》

本报记者 张茂霖

昨天，我们进入了二十四节气中的最后一个节气——
“大寒”。一般而言，“大寒”节气后，寒潮南下频繁，是
一年中最冷的时节。不过昨天，晋江的天气似乎不太
冷——在阳光的助力下，大部分镇街最高气温在 20℃
上下，西园街道的最高气温更是达到了21.6℃。

瑞雪从晋江市气象局获悉，预计未来三天，晋江仍
以晴好天气为主，气温将继续回暖，后天最高气温将达
21℃。大家可以趁着好天气抓紧洗晒。另外，近期昼
夜温差仍较大，大家早晚要注意添衣保暖。

今天晴，10℃~18℃，沿海东北风 4~5级、阵风 6~7
级；明天晴，11℃~20℃，沿海北风 4~5级、阵风 6~7级；
后天多云，11℃~21℃，沿海东北风4~5级、阵风6级。

本报讯（记者 李诗怡）昨日，晋江市政协党组书
记、主席黄天凯主持召开晋江市政协党组（扩大）会议
暨十四届晋江市政协第四十一次主席（扩大）会议。晋
江市政协领导张淑语、吴丽婷、陈希轩参加会议。

会议传达学习省十四届人大三次会议、省政协十
三届三次会议、泉州市十七届人大四次会议、泉州市政
协十三届四次会议精神，研究部署贯彻落实措施；研究
调整晋江市政协党组议事协调机构和理论学习中心组
组成人员的有关事项，晋江市政协党组2024年度民主
生活会建议方案、2024年度全面从严治党工作情况报
告及2024年度意识形态工作情况报告，并部署下阶段
工作。

黄天凯要求，要深入学习领会，全面贯彻落实省、
泉州市两会精神，认真谋划制定年度协商监督计划、工
作要点，切实把各级两会精神转化为政协事业发展的
项目抓手。要严肃认真对待，做好议事协调机构精简
规范工作，完善议事协调机制，优化从“决策”到“落实”
的工作链条，着力减负增效，提高政协工作水平。要加
强政治建设，认真学习贯彻习近平总书记关于全面从
严治党的重要论述，巩固深化党纪学习教育成果，切实
把严守党性党纪贯穿于政协履职的全过程和各方面。
要加强思想引领，深化学习习近平文化思想，全面加强
政协宣传阵地建设，切实把政协委员和各族、各界的思
想和行动统一起来，为推动中国式现代化晋江实践贡
献政协智慧力量。

本报讯（记者 李诗怡）昨日上午，晋江市政协党
组书记、主席黄天凯主持召开晋江市政协党组理论学
习中心组学习会。晋江市政协领导张淑语、吴丽婷、陈
希轩参加会议。

与会人员围绕“学习领会习近平总书记在中央政
治局民主生活会、二十届中央纪委四次全会上的重要
讲话精神”进行集体学习研讨。

黄天凯要求，要强化政治引领，在深学细悟中筑牢
思想根基，深刻认识人民政协的鲜明政治属性，切实把
坚定拥护“两个确立”、坚决做到“两个维护”体现到政
协履职的全过程和各方面。要深化纪律建设，在全面
从严治党中扛牢政治责任，把加强党的纪律建设作为
全面从严治党的治本之策，不断巩固深化党纪学习教
育成果，扎实推进党纪学习教育常态化长效化。要增
强履职能力，在助推发展中履行政协之责，聚焦晋江市
党代会决策部署，抓紧谋划新一年政协工作，明确思路
方向、目标任务、重点举措，为工作开好局、起好步打下
扎实基础。

本报讯（记者 朱艳）昨日上午，晋江市领导吴志
朴、付祥一行，前往漳州某驻地部队进行走访慰问。

在部队，晋江市领导与官兵们亲切交谈，详细了解
部队的建设情况和官兵们的生活状况，对部队为国防
事业作出的贡献给予高度评价，并感谢部队长期以来
关心支持晋江改革发展，尤其是对泉州晋江国际机场
的支持。同时，晋江市领导一行还为部队送上了慰问
物资和新春祝福。

上周六上午，不少人还在利用周末
时光睡懒觉时，晋江水务权属坤源公司
管网二片区现场管理员江枫（上图）和
同事已经开着吸污车和冲洗车，来到位
于晋江陈埭镇的一处巷道内开展作
业。这天上午，他们要为这里的污水
管网“洗澡”。

“主要是把在管道内凝结成块的
油污清除掉，避免堵塞，影响排水。”
江枫双手操作着冲洗管伸向管道。

记者现场看到，大量油污已在管
道内凝结成块，哪怕是锋利的铲刀，
面对这种凝固的污油“结石”，也是无
济于事。

“这个村是陈埭镇外来人口和工
厂的密集区域，有很多餐饮店。这些
店铺平日里会有不少含油污水下排
到管道里面。”江枫告诉记者，冬季气
温下降，餐饮油污容易在管道里凝固
结板，若未及时清理，可能出现管网
堵塞、污水冒溢路面的情况。

疏堵清淤为污水管网“减负”，是江
枫所在班组当天出工的主要任务之
一。他们先用水枪冲击管道壁的油污，
将油污冲洗到管道井里，再用吸油管将
油污吸到存储罐里面，最后运到废水处
理厂进行集中专业化处理。

这是一个体力活，也是一个技巧

活。尽管冬天户外寒冷，但没过十分
钟，江枫的额头上就挂满了汗珠。他
低头甩动冲洗管时，汗水顺着鼻梁和
双颊滴落下来。

“油污太厚了！单纯依靠铲子，根
本没办法弄下来。”一旁的同事用铲子
撬开油污层。油污落在管道井里，泛起
一阵阵恶臭。

“吸污可以上了。”江枫随即换上了
吸污管，又招呼同事开启吸污开关。为
了避免吸污管乱窜，江枫和同事需要尽
可能靠近井口，把住管道。记者凑近井
口，臭味扑鼻、秽物入眼，常人看了不免
作呕，而江枫和同事们早已习惯。

大约40分钟后，管道壁上的油污
被清理干净，井内露出流动的污水。

地下管线被称作城市的“血管”和
“神经”。受制于历史原因及早期建设
规划水平等因素，不少城市的地下管网
漏接、破损、堵塞等情况较为严重，加上
城市发展迅速，管网维护成为城市生活
污水处理、防汛排涝的重要保障。

20多年前，江枫跟随父母从重庆
来到晋江。他从事过空调安装，卖过
建材，还做过其他工作，最后成了一
名排水管网维护工。

20多年来，江枫见证了晋江的变
化。他说，晋江真的越来越好了。

“大半辈子都在晋江，现在已经
完全融入这座城市了。”江枫告诉记
者，如今，他一家人都在晋江扎根，孩
子也在晋江上学。 （下转2版）

“在做大做强实体经济提升
发展质效上再出发”是晋江市政
府工作报告明确的2025年工作
重点之一。如何助力实体经济，
把质的有效提升和量的合理增长
统一于高质量发展全过程，备受
关注。

畅通新通路，加速内外双
循环，是其中的重要抓手。

畅通“商路”，晋江多措并
举，聚焦场景创新，邀约全球资
源，赋能家门口“最后一公里”；
加力开拓中东、非洲等新兴市
场，组织企业抱团全球参展；推
行“组货人”机制，持续扩大市
场采购贸易规模。

畅通“陆路”，晋江实施提
振消费专项行动，加快培育数
字、服务、绿色、时尚、赛事等新
型消费热点；创新消费场景，大
力培育首店经济、首发经济、品
牌经济、银发经济等；做优做精
会展经济，引进新型消费展、综
合展和大型国际会议，提升三
大展会影响力，以此来激发消
费活力。

畅通“海路”，晋江探索“跨境

电商+产业带+海外仓”联动发展，
推动亚马逊、拼多多等跨境电商
项目落地，育强滨江商务区、星联
中心等跨境电商集聚区，持续构
建晋江海外展示中心和跨境电商
孵化基地，为“晋品出海”提供快
速通道。

2025年，晋江如何助力实
体经济进一步提升发展质效？

晋江市商务局党组书记、局
长林琪表示，在晋江市委、市政
府的指导下，该局将持续推进高
水平开放，大力发展跨境电商、
市场采购等新业态，鼓励引导晋
江企业抱团并购海外品牌，创新
出海办展、供采对接、展销中心
建设等模式，拓展新兴市场；围
绕住宿餐饮、国货潮品、夜间经
济等领域，持续开展系列促消费
活动，不断推进消费品“以旧换
新”，做大做强会展经济，发展首
发经济，创新多元化消费场景；
聚焦集成电路、医疗健康等新
兴产业，精准招引一批领军企
业和重大项目，不断推动晋江
市商务工作更上新台阶。

（更多报道见3版）

质效晋江
拓展新通路

本报记者 蔡明宣

今天，你们是球场的主角！
暖冬行动邀请新业态从业者现场观看CBA

江枫：美丽晋江的“把脉人”
本报记者 柯国笠 董严军 通讯员 李晓明

晋江市领导
赴漳州走访慰问部队

晋江市政协党组理论学习
中心组学习会议召开

晋江市政协党组（扩大）会
暨主席（扩大）会召开

“大寒”节气不寒冷
后天最高温21℃

述一年

我和暖冬的故事

许春颖 书

关键字：路

路，拆解下去，由“足”和
“各”组成。这告诉我们，路在
脚下，需要每个人去走去蹚。

不同企业、不同产业的发
展方式或许各有差异，但归根
结底，都要找到产品的销售通
路。唯有如此，一个闭环才能
形成。

当下，市场变化悄然发生，
旧有通路或已堵塞，或已不畅，
路在何方？

时代发问，晋江作答：走出

去，做探索，找寻发展新通路。
畅通“商路”，晋江聚焦场

景创新，邀约全球资源，赋能
家门口“最后一公里”；畅通

“陆路”，晋江选择实施提振消
费专项行动，加快培育数字、
服务、绿色、时尚、赛事等新型
消费热点；畅通“海路”，晋江
探索“跨境电商+产业带+海
外仓”联动发展。

发展中的晋江，未来还有
很多路。无论选择何种道路，
方向对了，路就顺了，成功便
可得。

俱乐部代表李江淮（右）向新就业形态工作者送上暖冬大礼包。


